

gaben, hat die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands eine richtige Politik durchgeführt, die große Erfolge beim Aufbau des Sozialismus und bei der Sicherung des Friedens zeitigte. Sie erwies sich damit als eine machtvolle revolutionäre und schöpferische Kraft. Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hat sich als Partei des Friedens und der nationalen Einheit, der Demokratie, Freiheit und des Sozialismus das Vertrauen der werktätigen Massen erworben und zugleich den erbitterten Haß der Imperialisten und ihrer Helfershelfer zugezogen. Sie ist eine Partei, in der Wort und Tat übereinstimmen. Sie verwirklicht alle wahrhaft revolutionären Programme der deutschen Arbeiterbewegung einschließlich der von ihr 1946 verkündeten „Grundsätze und Ziele“. Sie hält die großen revolutionären Traditionen der deutschen Arbeiterbewegung in Ehren und erfüllt das Vermächtnis derer, die im Kampf gegen kapitalistische Ausbeutung und Unterdrückung, gegen Reaktion und Faschismus, gegen Militarismus und Krieg ihr Leben ließen.

Seit ihrer Gründung hat die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands einen bedeutsamen Entwicklungsprozeß durchgemacht. Sie hat dabei ihre Reihen gefestigt und ist fähig geworden, neue, größere Aufgaben zu lösen. Diese Eigenschaften hat sich die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands erworben im zähen Ringen um die Lösung der Lebensfragen der Nation und die Verbesserung der Lebensbedingungen aller Schichten der Bevölkerung unserer Republik. Sie hat dabei den kollektiven Erfahrungsschatz des sozialistischen Lagers und der kommunistischen Weltbewegung genutzt.

Die Partei ist für das Volk da, sie dient dem Volk. Daher haben die Parteimitglieder die Pflicht, den Massen die Politik der Partei zu erklären und gleichzeitig von den Massen zu lernen. Die Parteimitglieder sollen beispielgebend für alle Werktätigen bei der Lösung der wirtschaftlichen, staatlichen und kulturellen Aufgaben sein. Unsere Partei ist stets bestrebt, vor jedem wichtigen Schritt die Werktätigen von seiner Notwendigkeit und Richtigkeit zu überzeugen. Sie verheimlicht niemals vor den Massen Mängel und Rückschläge im Kampf. Sie wird auch weiterhin alles daransetzen, die Arbeiterklasse und alle anderen Werktätigen in den Kampf um die sozialistische Gestaltung des Lebens auf allen Gebieten der Wirtschaft, des Staates, der Wissenschaft und der Kultur einzubeziehen. Die Partei festigt unaußhörtlich das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Bauernschaft, der Intelligenz und den anderen Werktätigen und vertieft die Zusammenarbeit mit den in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland zusammengeschlossenen patriotischen Kräften, Parteien und Organisationen.

Mit dem umfassenden Aufbau des Sozialismus tritt auch die Sozialistische